

VIERNES 17. DE MAYO DE 1811.

CORTES.

Dia 15. Parte del 4.^e ejército. *En los dias 12, 13 y 14 no ha ocurrido novedad particular.*

A consecuencia de una exposicion del Encargado del Ministerio de Marina, manifestando la urgente necesidad de medios para mantener las fuerzas sutiles maritimas, que mensualmente consumen como 3 millones de reales; la Comision opina: que siendo las fuerzas sutiles una parte esencial de la fortificacion de Cádiz, y como sus baterías avanzadas y flotantes, se pagan de los fondos de la fortificacion de esta plaza, y con destino á este objeto continúe pagándose el 5 por ciento que impuso la Junta de Cádiz sobre los generos que se extraen de esta plaza. = Sr. Huerta: que no podia concebir que las fuerzas sutiles necesitasen 3 millones mensuales, ni como se pensaba en cargar tan enorme gasto sobre los fondos de la fortificacion, que ni le pueden cubrir, ni se pueden separar de su objeto tan necesario como las fuerzas sutiles. Todos los ramos están sin pagar, añadió: ¿en qué se emplean nueve millones de rs. que cada mes se recaudan en Cádiz? ¿Por qué no se publica un estado del ingreso y de la inversion de los caudales públicos? = Sr. Gallego: que si bien es verdad que no se paga todo lo que se debe, no es verdad que no se pague algo, y de este modo se verifica que se gasten los nueve millones, y sin embargo se deba: que suponiendo con el Sr. Huerta, que los individuos del 4.^o ejército suban al número de 2000, y que cada uno cueste (segun el cálculo del Ministro de la Guerra) 20 reales diarios, resultaría que solo en este ejército se gasta mensualmente mucho más de los nueve millones = Sr. Oliveros: que para desvanecer sospechas conviene que el público sepa que todas las se-

manas se presenta á S. M. un estado de la justa inversion de caudales. = Sr. Conde de Buena Vista : que todas las provincias mantienen el ejército que está sobre su territorio y las defiende ; ¿por qué no ha de hacer lo mismo Cadiz? Que mantenga (ademas de las fuerzas sutiles) un ejército de 30y hombres por espacio de dos años, pues regulándose las riquezas de Cadiz á lo ménos en 250 millones de pesos fuertes , solo al 3 por 100 de contribucion , producirian 150 mill. de rs. con lo qual se pueden mantener muy bien los 30y hombres = Se desechó el dictamen de la Comision , y varias proposiciones relativas al asunto. = El Sr. Polo : despues de haber manifestado que debia cesar el 5 por 100 , que no gravaba á Cadiz sino á los pueblos que consumen los géneros extraidos de esta Plaza ; así como la contribucion del 30 por 100 sobre las casas , que dexando del todo libre la propiedad mobiliaria , grava con desigualdad á los propietarios de casas é inquilinos , propuso que la Regencia lleve á efecto las disposiciones generales de S. M. sobre que todos los fondos públicos entren en una sola caja , sobre *Contribucion extraordinaria de guerra* , y sobre *Reglamento de Provincias* = Sr. Argüelles : despues de advertir que la reclamacion de medios para mantener las fuerzas sutiles no venia (como debia venir) por el Ministerio de Hacienda , dixo : que es vergonzoso mandar lo que está mandado : que se pregunte á la Regencia si se ha cumplido lo mandado por S. M. acerca de las tres providencias indicadas ; ó qué obstáculos se han opuesto que no haya podido remover. = En estos términos se aprobó la proposicion. El Sr. Presidente propuso y se aprobó : que se diga á la Regencia que atienda a la necesidad en que se hallan las fuerzas sutiles = Se acordó que se imprima la Memoria presentada por el Sr. Diputado Lopez , por los juiciosos datos estadísticos que contiene ; y para que la Nacion viendo por un cálculo aproximado lo mucho que falta para que la *Contribucion extraordinaria de Guerra* en el estado actual llegue á cubrir el presupuesto de los gastos , no extrañe que las Cortes sancionen otra contribucion.

Sr. Editor del Conciso. Muy Sr. mio: Entre lo mucho, è interesante que he leído en su periódico acerca del Hospital de S. Carlos, echo ménos una pincelada sobre su accesorio el de la sangre. Este tiene por vecino (pared en medio) un almacén de artillería... No puedo decir á Vm por estar cerrado, el número de bombas, granadas (¡Santa Barbara bendita!) &c que en él se contienen; pero está á la vista que su construcción es tan á prueba de aquellas, como la de los demas barracones colaterales, habitados por tropas que le rodean, y aumentan su peligro.

Tenga Vm. la bondad, Sr. Editor, de publicar esta observacion; y contribuyamos en quanto está de nuestra parte á evitar una de las desgracias que nos son tan familiares por falta de prevision. Soy de Vm. afecto servidor Q. S. M. B = *J D. L.*

Ayamonte 14 de Mayo. Las noticias del dia se reducen á que el mariscal Soult ha salido de Sevilla para el Ronquillo, en donde reune de 12 á 14y hombres, y espera otros 8y de Córdoba; y que Regnier llama tambien la atencion de los ingleses por el Tajo, pero no se dice con qué fuerza.

Telves 12 de Mayo. El quartel general del Sr. Castaños se hallaba en el Arroyo de S. Servan junto á Mérida, y pasó á Talaverilla á 3 leguas de Badajoz. El ejército combinado iba estrechando mucho el sitio, y la plaza hacía bastante fuego, así como las baterías de nuestros aliados sobre el fuerte de S. Cristobal, que las tienen á tiro de fusil, y ayer hicieron callar á los fuegos del fuerte de S. Cristobal. Hoy no hace fuego la plaza, ni las baterías de afuera; por lo que se cree habrá algun parlamentario tal vez.

Son las 2 de la tarde: el dia está fresco, y sigue la suspension del fuego.

Cuenca 1.º de Mayo Estos dias hemos andado de monte, con motivo de la venida de los franceses, que el 22 del pasado entraron en esta con poca resistencia por parte de nuestra division, y nos cogieron cerca de

400 prisioneros, entre ellos algunos caballos. Han executado un horrible saqueo, que excede á los anteriores. La fuerza enemiga constaba de 600 á 700 caballos, y cerca de 24 infantes con quatro cañones y un obus. Estamos deseando llegue Bassecourt á tomar el mando de esta division.

Cádiz 16. Extracto de un boletin, fecha en Lisboa á 11 del corriente. El mariscal Massena ha hecho todos los esfuerzos posibles para obligar al ejército aliado á abandonar el sitio de Almeyda. Los cuerpos de su ejército avanzaron el 23 y 24 del pasado acia el Agueda, y el mariscal Bessieres con un grueso cuerpo de caballería pasó por Salamanca el 29 con la misma direccion. Además todas las tropas francesas de las cercanías de Zamora y Toro se pusieron en movimiento para unirse con Massena.

Verificada la reunion de las fuerzas del enemigo en el Agueda, se adelantó con el designio de envolver el ala izquierda del exercito aliado, y de dirigirse sobre Almeyda. Este intento, en que se empeñó de nuevo con extraordinario arrojo los dias 4, y 5, no tuvo el menor éxito, ántes bien fué rechazado con pérdida de 4, ó 5000 hombres: la de los aliados se acerca á 1500: entre los heridos de estos se hallan el General Nightingale, y los Tenientes Coroneles Cameron, Hervey y Hill.

El dia 6 retiró el enemigo sus heridos, y enterró sus muertos: el mismo dia el quartel general de los aliados se trasladó á Castel-Bona.

El 7: los dos ejércitos se avistaron, y el 8 el enemigo se retiró ácia Salamanca.

José Bonaparte pasó por Valladolid el 27 del pasado; pero el movimiento tan súbito del ejército no dió lugar á que los generales lo recibiesen con el ceremonial que se proponian en esta ocasion.

CADIZ: En la Oficina de D. Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno, plazuela de las Tablas.